Assemblée générale de l'Association Cath-Info 8 mai 2019 à 14h30 Salle Soutter RTS à Genève

L'AG est composée de 205 membres votants, dont 42 présents et 46 excusés.

SONT PRÉSENTS:

<u>COMITÉ</u>: Monique **Bondolfi**, Philippe **Berthe**r, Jean-Claude **Boillat**, Jean-François **Journot**, André **Kolly**, Jean **Micol**

MEMBRES DE DROIT (art. 4, lettre a):

Eglise catholique romaine de Genève ECR (Dominique Pittet), Vicariat du Jura Pastoral, Delémont (SCJP) (Pascal Tissier) Vicariat épiscopal de Neuchâtel (Abbé Pietro Guerini représenté par Julia Moreno)

ENTITÉS CATHOLIQUES-ROMAINES (art. 4, lettre b):

Association CCRT Solidaire (Mme Françoise Eisenring), Association suisse des Journalistes catholiques ASJC (Maurice Page), Centre romand de pastorale liturgique CRPL (Père Philippe de Roten représenté par Emmanuel Pittet), Echo Magazine (Gérard Plader et Aude Pidoux), Kovoss-Coriss (Père Guido Vergauwen représenté par Isabelle Catzeflis), Œuvre de St-Paul (Sœur Agnès Diene représentée par Sœur Cécile Boulanger), Paroisse St-Pierre de Fribourg (Rachel Meyer-Bovet représentée par Philippe Berther), Sœurs Trinitaires Genève (Sœur Marie-Jeanne)

PERSONNES PHYSIQUES (art. 4, lettre c):

Josette **Aeberhard**, Genève Monique **Clavien**, Genève Madeleine **Duc**, Fribourg Jean **Ducrest**, Epalinges Charles-Albert **Egger**, Morat Françoise **Eisenring**, Bulle Jean-Daniel Farine, Carouge Jacques Fleury, Genève Cécilia Meyer-Gavillet, Fribourg Charles Péléraux, Lausanne Patrick Progin, St-Maurice

COLLABORATEURS:

Bernard Litzler directeur, Jacques Berset, Catherine Cudry, Bernard Hallet, Fabien Hünenberger, Corinne Métrailler, Jean-Louis Njemba, Maurice Page, Davide Pesenti, Pierre Pistoletti, Emmanuel Tagnard, Raphaël Zbinden.

VÉRIFICATEUR:

M. Pierre-Eric Roubaty

INVITÉS:

Pascal Crittin
Daniel Kosch

SONT EXCUSÉS

COMITÉ:

Adozinda Da Silva, Gérard Tschopp,

MEMBRES DE DROIT (art. 4, lettre a):

Corporation ecclésiastique de Fribourg (Hans Rahm), Diocèse de Sion (Pierre-Yves Maillard), Eglise catholique de Berne (Michel Esseiva), Evêché de LGF, Fribourg (Laure-Christine Grandjean), Fédération catholique du canton de Vaud (Patrick Kaufmann), Fédération catholique romaine neuchâteloise (FCRN) (Julien Bibler), Vicariat épiscopal du canton de Vaud (Olivier Schoepfer),

ENTITÉS CATHOLIQUES-ROMAINES (art. 4, lettre b) :

Centre catholique romand de formation en Eglise (CCRFE) (Philippe Hugo), Congrégation des Sœurs de St-Augustin (Sœur Catherine Jerusalem), Missio Fribourg (Hortense Gianini), Paroisse St-André et St-Didier de Muraz (Abbé Jérôme Hauswirth), Paroisse de Moutier (Marco Roth), Paroisse Notre-Dame de Lausanne (Jean-Daniel Richard), Rédaction Choisir (Lucienne Bittar), Religieux Marianistes (J.-Paul Federneder), Renouveau charismatique suisse romande (M.-Hélène Borgeat),

PERSONNES PHYSIQUES (art. 4, lettre c):

André Ryser, Corserey, démission

Edmond Arnold, Apples
Jocelyne Bühlmann, Prilly
René Canzali, Marly
Paul Grossrieder, Charmey
Solange Guélat, Crissier
Alexandre Houlmann, Chaux-Fonds
Jean-Claude Huot Cossonay-Ville
Roland Leimgruber, Lausanne
Jean-Daniel Lenoir, Monthey
Père Claude Maillard, Fribourg
Chanoine J.-Jacques Martin, Fribourg
Anny Monnat, Lausanne
Lorenzo Paravicini, Lausanne

Marie-Estelle Perrin, Lausanne Bernadette Prêtre, Boncourt Matthias et Régine Rambaud, Pully Pierre Regad, Onex Madeleine Rossier, Farvagny-le-Petit Daniel Sierro, Martigny Yvonne Sommer, Jussy André Terrier, Mont-sur-Lausanne Marinette Tschudi, Villeneuve Marie-Rose Vallelian, Lausanne Béatrice Vaucher, Lausanne Michel et Marianne Zurkinden-Favre

COLLABORATEURS:

Laurence **Desbordes** Carole **Pirker** Grégory **Roth**

1) Accueil et salutations

André Kolly souhaite la bienvenue à la 7^e assemblée générale annuelle de Cath-Info, et au nom du comité, salue le directeur, M. Bernard Litzler, les permanents et collaborateurs de Cath-Info, tous les membres et spécialement les nouveaux, ainsi que nos invités du jour, M. Daniel Kosch, secrétaire général de la RKZ, et M. Pascal Crittin, qui sera parmi nous à 15h00.

En cette salle qui rend hommage au réalisateur Michel Soutter, nous nous souvenons qu'à la création des émissions religieuses à la Télévision en 1954, presque tous les réalisateurs de l'époque ont travaillé pour les émissions religieuses. L'un d'entre eux a eu un statut particulier dès 1967, c'est l'abbé Henri Nicod qui entrera dans sa 100^e année le 27 mai prochain.

Monsieur Kolly salue dès l'ouverture de cette assemblée générale, Pierre Pistoletti, rédacteur en chef de cath.ch, qui le 25 avril dernier, a été lauréat du Prix suisse des médias (Press Swiss Award – section Online), pour son dossier très complet sur les problèmes de pédophilie dans l'Eglise catholique, publié l'an dernier.

Ce prix national décerné à Berne par la Fondation Reinhardt von Graffenried récompense chaque année les meilleurs journalistes de Suisse par type de médias. Cette récompense honore Cath-Info car c'est la première fois depuis longtemps qu'un prix du monde professionnel civil est ainsi décerné à quelqu'un d'une organisation religieuse et conforte Cath-Info dans ses tâches et son orientation.

2) Ordre du jour

L'ordre du jour est accepté. Jean-Daniel Farine est désigné comme scrutateur, pour le cas de nécessité.

3) Approbation du procès-verbal du 2 mai 2018

Aucune remarque concernant le PV du 2 mai 2018 qui est ainsi approuvé, avec remerciements aux auteurs, Corinne Métrailler et Bernard Litzler.

4) Membres de l'association

Bernard Litzler nous donne un état de situation concernant l'ancrage romand de l'association. Le Centre catholique des médias est devenu une référence de l'information religieuse en Suisse romande. En 2018, celle-ci comptait 153 membres et aujourd'hui elle en compte 205.

17 membres de droits ou membres institutionnels ont demandé de les excuser; 23 personnes physiques se sont excusées. Leurs noms figureront dans le procès-verbal.

Parmi les nouveaux membres annoncés sur la liste reçue, plusieurs sont présents. Sur préavis du comité, ils sont accueillis comme membres par acclamation.

5) Rapport du directeur :

Bernard Litzler résume son rapport écrit joint à l'invitation à l'AG. L'année 2018 a été une année faste et riche, malgré quelques tempêtes. Une grande mobilisation avec la visite du Pape François et la confirmation que l'association Cath-Info est bien connue, les audiences tendent à la hausse.

Deux nouveaux journalistes sont venus rejoindre les rangs de la radio, il s'agit de Davide Pesenti et Laurence Desbordes, avec l'apport temporaire de Carole Pirker pour la phase de transition.

Nous avons la chance d'avoir un comité très actif qui fait preuve de générosité et de solidité.

Une image dynamique et porteuse grâce à l'Eglise est véhiculée à travers nos membres. Nous avons également le soutien de nos partenaires, de nos évêques.

6) Informations principales sur les secteurs d'activités

Les responsables des secteurs d'activité apportent des informations sur des développements nouveaux ou particuliers :

Fabien Hunenberger pour RTSreligion radio confirme des moments forts en 2018 avec les engagements des deux nouveaux journalistes, des

« diamants bruts », Davide Pesenti, issu de la théologie, et Laurence Desbordes, du monde culturel.

Un travail sur le Synode amazonien ainsi qu'une visite en Alabama /Etats-Unis concernant les abus auront lieu dans le courant de l'année.

Pour les émissions Hautes Fréquences, les auditeurs sont plus ou moins au nombre de 24'000 ; quant à l'émission Babel, elle compte 6'000 auditeurs. Le grand succès revient à Espace 2 avec 10'000 auditeurs chaque semaine pour la messe radio.

La chronique matinale apporte une actualité nouvelle chaque matin à 6h22, disponible en vidéo sur le site RTSreligion, et qui atteint environ 40'000 auditeurs.

Les réseaux sociaux (Facebook, twitter) se déploient avec la RTS.

- Emmanuel Tagnard pour RTSreligion TV fait part de la cohésion de l'équipe avec l'arrivée temporaire de Tristan Miquel pour l'émission Faut pas croire qui a remporté le prix « Good News ».
- Une légère augmentation de l'audience est constatée en passant de 18'000 à 22'000. Plus de 1'000 clics pour l'audience internationale. Sur le site web d'hébergement de vidéos et réseaux sociaux, on constate que les émissions religieuses dépassent les frontières.
- Le principal point fort de l'année a été l'émission de Faut pas croire tournée en Sicile sur l'Aquarius, une semaine avant que les ports de divers pays interdisent à ce navire d'accoster chargé de réfugiés.
- La messe du pape François le 21 juin avec les participations de Bernard Litzler et Michel Kocher à la TV ont fait preuve de belles synergies.
- Pierre Pistoletti pour cath.ch nous fait part que la refonte du site internet de cath.ch verra le jour dans le courant de l'année. La maquette est déjà terminée et sera mise en ligne pendant l'été et le million de visites est attendu. Les confrères romains, 24Heures, Infrarouge consultent notre site journellement et cela provient du fait que nos informations sont de qualité.

7) Missions financières statutaires

Nous passons aux missions statutaires de l'association en ce qui concerne les finances.

7a) Les comptes établis par M. Jean-Louis Njemba, responsable de l'administration, ont été adressés aux membres. Ces comptes sont présentés par **Jean-François Journot** qui est formellement le trésorier de l'association. Il remercie la RKZ qui nous subventionne à 57% de nos dépenses.

Les charges administratives en 2017 étaient de 117'000 CHF et elles sont maintenant de 21'000 CHF : c'est le résultat d'un changement dans la qualification et affectation des dépenses.

Nous avons bénéficié d'un emprunt auprès de la FEDEC pour résoudre nos problèmes de trésorerie, ce qui nous donne des disponibilités plus importantes et nous a permis d'affecter 30'000 CHF. au capital.

7b) **Pierre-Eric Roubaty**, vérificateur des comptes a pris la relève de son père Gilbert Roubaty auprès de notre association. Selon l'examen succinct requis, tout en précisant que la responsabilité de la direction demeure, il atteste qu'il a pu disposer de toutes les pièces et qu'aucun fait particulier n'est relevé ; il remercie pour la tenue des comptes et recommande de les approuver, ainsi que le bilan. Il accepte un nouveau mandat.

Les comptes pertes et profits et le bilan au 31 décembre 2018, ainsi que le rapport du vérificateur, sont approuvés par l'assemblée qui donne par làmême décharge au comité de sa gestion.

7c) **Jean-Louis Njemba** présente le budget 2019. Les subventions RKZ de 915'000 CHF restent semblables. La contribution du CCRT continue comme par le passé ainsi que la quête des médias, Les dons sont en hausse (65'000 à 80'000).

Une comptabilité analytique est mise en place afin de pouvoir mieux cerner les secteurs de frais (cath.ch, radio, télévision, administration et services généraux) et avoir une meilleure visibilité comptable sur nos activités. L'année 2018 a laissé un léger résultat positif de 776.85CHF.

Deux expéditions du bulletin de Cath-Info en 2019 d'où une moindre dépense. Des rubriques spéciales ont été créées pour les pèlerinages.

Les comptes sont approuvés à l'unanimité.

8) Madame EISENRING

Françoise Eisenring, présidente du CCRT-Solidaire, remercie pour la confiance témoignée. La somme de 96'000 CHF a été libérée comme soutien pour Cath-Info. Or le budget de Cath-Info prévoit 125'000 CHF ce qui lui paraît excessivement optimiste. Elle félicite Cath-Info pour le déploiement de son activité.

9) Cotisation:

Le comité propose de maintenir inchangée à 30. -- le montant de la cotisation. La comptabilité va vous faire parvenir un BV. Merci d'y faire honneur, car le paiement d'une cotisation même minime est le reflet de l'adhésion fidèle à une association.

Le président ajoute que, au-delà de la cotisation, ce qui est important, ce sont les relais que les membres peuvent exercer entre Cath-Info et le public catholique et les diverses instances, pour faire comprendre nos missions et pour inviter à suivre nos prestations par les émissions et par le site.

10) Date de l'assemblée générale de 2020 :

La prochaine assemblée générale aura lieu le mercredi 6 mai 2020 à partir de 15h00-16h00 à Lausanne de préférence.

11) Thème d'échange :

Le directeur de la RTS, Pascal Crittin, est présenté par Bernard Litzler : il a commencé aux Editions St-Augustin puis à Espace 2, puis comme secrétaire général RTS, il succède à Gilles Marchand. Mais en cette maison, nous sommes aussi son invité et nous l'en remercions.

M. Crittin fait une analyse des comportements actuels en matière d'usage des médias. 53% des jeunes entre 16 et 29 ans sont des « indigents » médiatiques. 36% des gens ne consultent plus les médias traditionnels, télévision, radio ou presse écrite. Les défis sont de taille, y répondre exige un changement de posture, d'attitude, de pratiques et d'offres. Une éducation reste à faire pour « réenchanter » les médias.

Il relève qu'un média répond à son public. Les jeunes de 19 à 24 ans fréquentent volontiers les vidéos Tataki, créées par la RTS avec 60'000 followers.

12) Divers

Encarnacion Berger-Lobato demande à Pierre Pistoletti à quoi est dû le succès de la tranche des 24 à 35 ans sur le site cath.ch.

Le succès vient du fait qu'on retrouve tout cela sur les réseaux sociaux (le Synode, les JMJ, la Garde suisse) Il est nécessaire de fidéliser cette tranche de la jeunesse afin qu'ils s'abonnent et ne viennent pas qu'une fois, c'est pourquoi il est important d'être attrayant dans le contenu.

La séance est levée avec remerciements à chacune et chacun, au technicien de la salle (Nicolas Guillemenot) et à celles et ceux qui ont préparé un petit apéritif avant une visite de la RTS à 16h30.

Cm/BL (05.09.2019)